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DISCUSSIONE C.C. PUNTO 5) ODG 28.04.21 REGOLAMENTO COMUNALE DEL COMPOSTAGGIO 

DOMESTICO  

Presidente Andreani: ”Bronchi”. 

Assessore Bronchi:” Qui andiamo ad approvare  il regolamento praticamente per la gestione 

del compostaggio domestico, fondamentalmente, cioè ci sono delle regole da rispettare per chi 

ovviamente è titolare di una compostiera, quali possono essere i tipi di compostiera, la 

distanza dal vicino, cosa ci va messo fisicamente dentro. È un regolamento molto semplice in 

cui si determinano le condizioni essenziali per l’utilizzo di questo strumento, perché andiamo 

ad approvare questo regolamento? Perché appunto siamo sensibili verso questo tema e 

abbiamo già circa 400 compostiere nel nostre Comune, se ne sono perse un po’ le tracce, 

infatti abbiamo, anche, approvato una sorta di censimento costruire un po’ dove sono finite 

quelle assegnate diversi anni fa e abbiamo anche previsto di  incrementarle con 50 unità, con 

le quali seguiranno le comunicazioni verso la cittadinanza per farne richiesta, 50 compostiere 

all’anno verranno consegnate ai cittadini che ne faranno richiesta. Ricordo che ce ne risulta 

averne consegnate negli precedenti 400, dobbiamo fare appunto un censimento, rientrano 

nella categoria compostiera anche quella a buca , quelle che noi definiamo concimaie, oppure 

fatte in legno, questo al di là di come sono noi consegneremo queste 50 fatte in plastica, quelle 

altre se verranno censite in maniera volontaria da parte dei cittadini. Per quale motivo 

crediamo in questo progetto? Per l’appunto questo tipo di conferimento dei rifiuti fa si che 

venga diminuiti notevolmente  il peso dell’indifferenziata, perché come parecchi di voi sanno 

quello che conferisce nell’indifferenziato che costituisce proprio un peso di massa fisico è 

proprio l’umido o tutti gli altri possibili rifiuti che andrebbero altresì conferiti nella 

compostiera, qualora una la prenda in consegna presso  la propria abitazione. In questo senso 

vi voglio anche continuare di parlare di questo argomento, porgo l’occasione per riferirmi a 

Rossi con il quale abbiamo avuto un incontro qualche settimana fa che ho parlato con il mio 

gruppo e siamo  ben intenzionati a tessere un dialogo anche con i gruppi di Minoranza del 

nostro Consiglio comunale, perché è ovvio il tema rifiuti è un tema delicato ed è super partes 

quindi è bene che sia una cosa partecipativa da parte di tutti i nostri cittadini, quindi è chiaro 

che bisogna muovere la sensibilità dei nostri cittadini, non possiamo andare verso altre 

direzioni secondo il mio punto, però in questo senso il dialogo anche verso gli altri gruppi del 

Consiglio può essere propositivo e noi siamo ben liete di accettare e ascoltare anche le vostre 

opinioni, su questo tema e le vostre idee, premesso che è un  mondo molto delicato come 

molto di voi sapete, e molto difficile perché bisogna veramente agire sulla sensibilità delle 

persone, fargli veramente capire farli entrare nella mentalità che diminuire i rifiuti o 

comunque migliorarne la raccolta indifferenziata è un bene per tutti, non solo per chi è nella 

Maggioranza, ecco perché dopo questa riflessioni siamo giunti a questa considerazione qui. 

Quindi verrete contattati  contattate me tranquillamente per fare dei primi incontri, poi come 

aveva detto Rossi vedere un po’ come mettere la cosa più normativamente corretto. Tutto qua, 

non so se l’avete letto questo regolamento ma è semplicissimo, come vi ho anticipato all’inizio 

parla di una , della modalità sia della raccolta dell’utilizzo di queste compostiere e anche della 

richiesta per averne una. Avrei finito”. 
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Consigliere Righini ( Bene Comune):”  Pur essendo molto concorde sull’iniziativa perché 

l’umido e gli sfalci, la potatura d’erba, siano una componente importante che va 

nell’indifferenziato fa volume e fa peso, ritengo che questo regolamento sia scritto molto ma 

molto male e sia contradditorio, ci sono delle parti che si contraddicono, delle ripetizioni, a 

meno che non mi sia arrivata una bozza preliminare. A partire dall’articolo 1 che inizia 

principi e finalità incentivare, dopo metà si legge il presente regolamento disciplina, secondo 

me avrebbe bisogno di una bella revisione. Io posso anche indicare punto per punto quali 

sono   i passaggi che si contraddicono, parlo del conferimento al circuito di raccolta porta a 

porta che non esiste, parla poi , a un certo punto dice solo che ha un terreno privato 

nell’articolo dopo parla anche di un’indisponibilità, quindi non si capisce bene, non lo so come 

fare ora ad indicare tutti i punti, non lo so se le descrivo ora che c’è tempo o se avete modo di 

provare a sistemarla un po’ e portarla in approvazione al prossimo Consiglio, mi dite con chi 

posso relazionare, non lo so. Perché così nonostante la …… dell’iniziativa, addirittura 

nell’ultima, nel modellino che dovrebbe essere firmato nella richiesta di assegnazione nel 

punto 6 c’è -  di sollevare da alcune responsabilità – che significa? Caso mai da ogni 

responsabilità, da alcune responsabilità non vuol dire niente. Ditemi, sennò ve le elenco tutte 

le parti che sono a mio avviso sbagliate e contradditorie, probabilmente è stato fatto un copia 

ed incolla di altri regolamenti  senza poi guardare la forma originale, oppure io ho una bozza, 

però è quella che è stata inviata con gli atti del Consiglio sabato. Ditemi se li devo specificare i 

punti”. 

Assessore Bronchi:” Non credo che hai una bozza, credo che hai quello corretto”. 

Consigliere Righini ( Bene Comune):”Allora andrebbe rivisto”. 

Assessore Bronchi:” Non lo so se gli altri lo hanno letto, tanto non è che ci sia tutta questa 

fretta, se lo vogliamo riportare in un secondo momento se ci sono delle cose non corrette è 

giusto cambiarle. Non è una cosa urgente, sicuramente!  

Consigliere Righini ( Bene Comune): ” Mi sembrerebbe doveroso anche per  i cittadini, cioè 

presentargli una bozza così, ci vedo errori grossi, contraddizioni, anche nell’impostazione a un 

certo punto si parla del punto B della compostiera artigianale ma il punto A non esiste, a 

pagina 3. Dite le tre tipologie di tipo di compostiere e poi dopo ne troviamo 4. Insomma è da 

controllare, mi vergogno un po’ da Consigliera ad approvare una cosa del genere, diciamo così. 

Non so se per chi l’ha letto va bene così, non lo so”. 

Vicesindaco Caporali:” Semplicemente secondo me si può adottare la stessa modalità 

dell’altro punto e ritrovarci, non è una questione urgente da dover votare stasera. Quello che 

mi fa un po’ strano è eventualmente in questi giorni dal ricezione del documento potevano 

essere tirate fuori le problematiche, non è un’ accusa, però si usano delle parole vergogna mi 

vengono un po’ di cose da dire. Ultima cosa mi sembra che hai esordito sul fatto degli sfalci 

d’erba sul differenziato”. 

Consigliere Righini ( Bene Comune): ” No infatti ho sbagliato io”. 

Vicesindaco Caporali:” È la base della questione. Quindi ti correggi?” 

Consigliere Righini ( Bene Comune): ” Ho sbagliato termine io. I piccoli sfalci possono 

essere conferiti anche in compostiera, le potature più grosse ci sono i servizi a domicilio, visto 

che non si possono bruciare”. 

Vicesindaco Caporali:” Volevo chiarire questo”. 
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Consigliere Righini ( Bene Comune): ” Se posso! Gli atti sono arrivati sabato, io l’ho guardati 

lunedì, e poi a chi li comunico, con chi mi relaziono? La commissione non è stata fatta”. 

Sindaco:” Catia hai ragione, infatti guarda, la commissione è stata fatta in realtà e ne abbiamo 

parlato in commissione, il problema, ne stavo parlando qui  con Giovanna Nebbiai, c’è proprio 

un problema che io ho scoperto adesso, quindi dalle prossime volte ci impregneremmo anche 

noi e gli uffici a modificare questa iter procedurale, gli atti vi sono arrivati sabato cioè gli atti 

vi sono arrivati sabato dopo la commissione  cioè vi devono essere arrivati prima della 

commissione e poi ne parliamo in commissione perché effettivamente giustamente tu dici 

quando lo dico che la commissione c’è stata prima”. 

Vicesindaco Caporali:” Io davo per scontato questo. Scusate” 

Sindaco:” Anch’io davo per scontato questo, poi ho ricontrollato ora e sono stati mandati 

dopo la commissione, e quindi è evidente che a quel punto la commissione stessa perde il 

proprio ruolo perché deve servire proprio alla funzione di poter rivedere i regolamenti in 

questo caso. Quindi ecco su questo punto nello specifico non so se convenga ritirarlo e 

presentarlo poi dopo”. 

Assessore Frenos:” Non essendoci premura penso che sia il caso di ritirarlo e portarlo nel 

prossimo Consiglio”. 

Presidente Andreani:” Assolutamente d’accordo, qualcuno vuol dire qualcosa”? 

Consigliere Vannucci (Cittadini In Comune):” Anche perché l’intento è sicuramente 

notevole ed essenziale, e nei suoi concetti fondamentali è quello che poi va approvato, poi 

dopo possiamo aggiustare un attimo il tiro perché effettivamente in alcune parti diciamo che 

può essere migliorato, visto che non c’è l’urgenza e che deve essere sottoposto ai cittadini, 

anzi devono essere incentivati a fare questa cosa quindi deve più chiaro, insomma” 

Assessore Bronchi:” Ma lo devo decidere io? È evidente che se non va bene e il testo non 

corretto, come ha detto Michele visti che va in mano ai cittadini, è bene correggerlo e 

presentarlo la prossima volta”. 

Consigliere Vannucci (Cittadini In Comune):” Alla fine è una cosa anche abbastanza 

semplice da fare e l’esigenza di portare in Consiglio perché era una cosa opportuna ha portato 

degli errori che sono facilmente emendabili, sul concetto di fondo secondo me è indiscutibile 

che è una cosa da fare, anzi da incentivare. Addirittura ….miglioramenti dal punto di vista 

anche degli incentivi in termini economici a chi lo fa, tanto questa cosa va affrontata, cercare 

di fare come diceva Roberto una sorta di consulta per i rifiuti perché bisogna migliorare da 

questo punto di vista” . 

Consigliere Righini ( Bene Comune): ” Anche un riduzione tariffaria come incentivo, a un 

certo punto ne parla il regolamento, nei refusi è rimasto anche quello a pagina 3……questa è 

una scelta tecnica non so se è possibile farlo”. 

Sindaco:” Però a questo punto parliamone nella commissione prima del prossimo Consiglio 

intanto, intanto non ci corre dietro nessuno su questo. Ho capito l’arcano qual è stato, secondo 

me fino ad oggi, nel senso che gli atti da regolamento del Consiglio comunale devono essere 

dati tre giorni prima, ma gli atti ufficiali, quindi sono i singoli uffici che si devono prendere 

l’impegno di mandare le bozze a tutti i Consiglieri prima delle Commissioni, quindi io e invito 

tutti gli Assessore d’ora in poi quando sappiamo che ci sono delle Commissioni con dei temi 

specifici come i regolamenti chiediamo alle PP.OO. di mandare le bozze ai Consiglieri in modo 
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tale che  alla Commissione si possa emendare poi il testo ufficiale viene mandato tre giorni 

prima del Consiglio come da regolamento. Ok la prassi, ricordiamocelo tutti, altrimenti la 

Commissione perde il suo ruolo. Si ritira.” 

Presidente Andreani:” Ritiriamo il punto all’ordine del giorno numero 5 regolamento 

comunale del compostaggio domestico. Andiamo avanti”. 

 

 

  

  

 

 

 

 

  

 

 

 


